
   

Seniorenbeirat  
Protokoll Nr. SNB/05/2014 

 
über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 25.08.2014, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 
Ende der Sitzung : 12:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Christof Schneider  
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Frau Karin Düwel  
Herr Peter Engel  
Herr Andrejs Grigjanis  
Frau Elke Grimm  
Herr Reinhard Hampel  
Herr Georg Harz  
Frau Christa Koschei  
Herr Horst Marzi  
Herr Jürgen Plage  
Herr Andreas Puk  
Herr Dietrich Szelitzki  
Frau Dorothee Wahl  
 
Sonstige, Gäste 
 
Frau Susanne Freese "Trotz Alter" 
Herr Angelius Krause Behindertenbeirat 
 
Verwaltung 
 
Frau Imke Bär  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Walter Schneider  
Frau Margot Sinning  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 04/2014  vom 

26.05.2014 
  
5. Nachlese zum Besuch des Seniorenbeirats aus  Ludwigslust 
  
6. 700 Jahre Ahrensburg 
  
7. Betreutes Wohnen 
  
8. Bericht aus den Arbeitsgruppen 
  
9. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
  
10. Neues aus der Sprechstunde 
  
11. Presse 
  
12. Kenntnisnahmen 
  
13. Verschiedenes 
  
14. Termine 
  
 
 
 



   

 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder, die Verwaltung und Gäste. 

 
 

  
  
    
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
 

  
  
    
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Festsetzung der Tageordnung wird genehmigt. 

 
  
  
    
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 04/2014  vom 26.05.2014 
   
 Einwände gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. 

 
 

  
  
    
   
5. Nachlese zum Besuch des Seniorenbeirats aus  Ludwigslust 
   
 Der Gegenbesuch des Seniorenbeirates aus Ludwigslust war ein voller Er-

folg. Der Vorsitzende, Herr Christof Schneider, dankt allen Beteiligten und 
Helfern, die zu diesem Erfolg beigetragen haben. 
 
Der Ablauf des Tages wird in der Anlage dargestellt. Die Kosten für diesen 
Tag belaufen sich auf 584,48 €. 
 
Eine Karte aus Ludwigsluft mit einem „Dankeschön“ der Vorsitzenden wird 
vorgelesen und ein Präsentkorb mit regionalen Produkten aus der Region 
Ludwigslust verteilt. 
 
Alle Beiratsmitglieder bewerteten diesen Besuch als gelungen. 



   

 
6. 700 Jahre Ahrensburg 
   
 Für die Standbesetzung bezüglich der 700-Jahr-Feier der Stadt Ahrensburg 

am 07.09.2014 wird eine Liste vorgelegt, in die sich alle Mitglieder eintragen 
können, die ihre Mithilfe an den Aktionen des Seniorenbeirates anbieten. 
 
Vom Seniorenbeirat werden auch zwei Aktivitäten angeboten, die im Rahmen 
der Spielolympiade für Kinder berücksichtigt werden. Kinder, die an mindes-
tens 10 Spielen teilnehmen, bekommen einen Stempel und am Ende des Ta-
ges werden Preise vergeben. 
 
An dem Stand des Seniorenbeirates werden Windräder gebastelt und ein 
Schiffchenspiel angeboten. 
 
Außerdem informiert der Seniorenbeirat über Spiele aus der eigenen Jugend. 
Infoblätter darüber liegen am Stand aus. 
 
Unter der Leitung der Firma EPM Konzept, Marktveranstaltungen, werden 
überdachte Marktstände und Zubehör zur Verfügung gestellt. Die Platzierung 
des Standes wird am 07.09.2014, morgens ab 7:00 Uhr, von der Firma EPM 
bekannt gegeben. 
 
Für diesen Tag sollten sich alle Seniorenbeiratsmitglieder zur Mithilfe bereit-
halten. 
 
Am gleichen Tag findet abends auch eine Veranstaltung zum 25-jährigen Be-
stehen der Partnerschaften mit Esplugues und Viljandi statt. 
 
Der Vorsitzende, Herr Christof Schneider, wird an dieser Veranstaltung teil-
nehmen. 
 
 

  
  
    
   
7. Betreutes Wohnen 
   
 Frau Freese von der Leitstelle „Älter werden“ berichtet über die ungleichen 

Preise und Leistungen des betreuten Wohnens bzw. Wohnen mit Service. 
 
Sie berichtet weiter von Preiserhöhungen und Streichungen mancher Service-
leistungen und bittet den Seniorenbeirat um Mithilfe. 
 
Es wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, die Informationen über Kosten und 
Service sammelt, damit dann eine vergleichende Gegenüberstellung möglich 
ist. 
 
 
 



   

Frau Koschei und Frau Düwel werden diese Aufgabe übernehmen und dann 
dem Seniorenbeirat berichten. 
 
 

  
  
    
   
8. Bericht aus den Arbeitsgruppen 
   
 Herr Hartz wird gebeten, weitere Schritte in Sachen „Bänke für Ahrensburg“ 

zu unternehmen. Er wird in der nächste Sitzung berichten und auch eine 
Pressenotiz über dieses Thema verfassen. 
 
 

  
  
    
   
9. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Herr Engel hat an der Sitzung des Bau- und Planungsausschusses teilge-

nommen und berichtet über die Änderung der Fahrradwege in der Hagener 
Allee. 
 
Um den Rollstuhlfahrern und anderen behinderten Mitbürgern das Benutzen 
der Wege zu erleichtern, hat man sich nun so geeinigt, einen glatten Boden-
belag von ca. 1,00 m Breite in das bisher verlegte Pflaster zu integrieren, so-
dass der Fahrradweg weiterhin besteht und für jedermann klar ist, dass die 
glatte Spur im Fußweg für Rollstuhlfahrer und behinderte Mitmenschen vor-
gesehen ist. 
 
Diese Regelung wird zukünftig bei Reparaturen und Neuanlagen für die gan-
ze Innenstadt vorgesehen und in dieser Form geändert werden. 
 
Die Stadtresidenz bat in einer Mail den Seniorenbeirat um Unterstützung, 
damit das Dauerthema „Pflaster“ bald ein Ende findet. 
 
Das Parkplatzthema zum Aus- und Einsteigen der Bewohner des Domicil-
Seniorenpflegeheimes konnte von der Stadt noch nicht abschließend bearbei-
tet werden. 
 
Über die Öffnung der freien Parkplätze in der Tiefgarage unter dem Rathaus-
platz wird noch einmal nachgefragt und berichtet. 
 
 

  
  
    
   



   

 
10. Neues aus der Sprechstunde 
   
 An jedes Seniorenbeiratsmitglied wird eine Sprechstunden-

Zusammenfassung verteilt. 
 
Eine Anfrage, ob die Gebührenerhöhung der Stadtresidenz, die mit Schulgeld 
begründet wird, rechtens ist. 
Der Vorsitzende Herr Schneider wird nachfassen, ob die Pflegesätze verhan-
delt und genehmigt wurden. 
 
Die Klage eines Bürgers gegen das badlantic nimmt der Seniorenbeirat zum 
Anlass, das „badlantic“ zu besichtigen, um zu schauen, ob ein seniorenge-
rechtes Schwimmen und Bewegen in der Schwimmhalle möglich ist. Ein Ter-
min muss noch gefunden werden. 
 
Ist im Veranstaltungskalender der Stadt Ahrensburg auch die Sprechstunde 
des Seniorenbeirates und des Behindertenbeirates verzeichnet? Frau Bär 
wird diese Frage klären. 
 
In der Sprechstunde des Seniorenbeirates wird immer wieder einmal die Fra-
ge aufgeworfen, wie man den Service am Bürger und die „Freundlichkeit“ der 
Rathausmitarbeiter verbessern könne. 
 
 

  
  
    
   
11. Presse 
   
 Ein Bericht für die Presse über den Besuch aus Ludwigslust, die Bänke für 

Ahrensburg und den Stand auf der Feier „700 Jahre Ahrensburg“ wird erar-
beitet. 
 
 

  
  
    
   
12. Kenntnisnahmen 
   
 Frau Bär berichtet über den „Tag des offenen Denkmals“ am 14.09.2014 und 

bittet die Mitglieder des Seniorenbeirates um Mithilfe bei der Aufsicht und den 
begleitenden Führungen durch das Rathaus an diesem Tag. 
 
Außerdem verteilt Frau Bär eine Broschüre über die Neugestaltung eines 
Sinnesgartens im Tobias-Haus, in der auch um Spenden gebeten wird. 
 
 



   

 
13. Verschiedenes 
   
 Frau Freese verteilt ein Infoblatt über Wohnvielfalt im Alter. 

 
Unsere neue Ansprechpartnerin im Rathaus wird ab Oktober 2014 nun Frau 
Gudrun Klein sein, da Frau Bär die Presseabteilung übernommen hat. 
 
 

  
  
    
   
14. Termine 
   
 Sitzungen Seniorenbeirat: 

22.09.2014. 27.10.2014, 24.11.2014 
 
 
Es wird beraten, ob die Sitzungen des Seniorenbeirats zukünftig jeweils am 1. 
Montag eines Monats stattfinden. Eine Abstimmung wird es in der nächsten 
Sitzung darüber geben. 
 
Am 29.08.2014, 11:00 Uhr, Grundschule Am Aalfang: Installation der Götzen-
gruppe für den Alfred-Rust-Wanderweg. 
 
 
Die nächste Sitzung des Seniorenbeirates findet am 22.09.2014 im Peter-
Rantzau-Haus statt. 
 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Christof Schneider gez. Elke Grimm 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
 


